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“咱们有什么新产品
吗？”“咱们的产品绿色环保
吗？”……走在拖鞋区，类似这
样的疑问总能听到。随着消费
者的需求不断提高，拖鞋也在产品
性能上向专业运动鞋对标。

作为拖鞋产业链上游企业，福
建嘉怡塑胶有限公司将其拳头产
品——超临界发泡 EVA材料带到
了现场。这是嘉怡经过多年研发刚
刚推向市场的产品。

“这几天很忙，我们的超临界发
泡材料非常受欢迎，很多采购商过
来洽谈交易，大家忙到只能抽空轮
流休息。”福建嘉怡塑胶有限公司董
事长张念博告诉记者，超临界发泡

EVA材料能够如此受欢迎正是
得益于它拥有行业最先

进的技术，能够
物 理 发

泡，无化学残留物，真正做到绿色环
保，“我们这款EVA材料轻，耐磨性
强，色泽鲜艳，弹性又好，可回收又
环保。”

在张念博看来，做实业必须有
核心技术才有竞争力，“一直以来
EVA材料是嘉怡的核心产品，原材

料商要走在创新、变革的前
沿，并有所革命，生产

商才能更有创
新，整

个拖鞋产业链才有可能实现转型升
级，实现高质量发展。”

除了制造技术的不断创新，不
少企业也在积极探索鞋机的多元化
应用，新凯嘉机器便是其中之一。
该公司展示的 4枪EVA射出机，不
仅可以生产各类鞋品，还能生产出
颜色鲜艳、韧性好的沙滩包，

4枪 EVA射出机、全自动双色
PVC注塑成型机、全自动冷热压成
型机……晋江新凯嘉机器有限公司
携带的 15款不同类型鞋机引发了
现场客商的浓厚兴趣。

“全自动冷热压成型机是我们
带来的新型设备。比起传统机器需
要人工手动增压，这款新设备可以
实现自动开模、自动热压冷却等，人
工的劳动强度不大，女职工也可以
轻松上手。”新凯嘉总经理苏义阳
说，更重要的是，该设备还能兼容传
统机器使用的模具和新型模具，让
企业不会造成资源浪费。同时，其
产能也是传统设备的1.6倍，且至少
可以减少30%的能耗。

新凯嘉大力往低碳环保方向发
展的同时，为很多企业带来了相关
技术的解决方案，“鞋机行业的创新
不仅体现在单一设备的升级上，更
在于整个产业链的协同创新和跨界
合作方面。”苏义阳认为，越来越多
的企业开始关注市场需求的变化，
通过技术创新和多元化应用，为制
鞋业注入新的活力。

从晋江出发 小拖鞋“走”出大市场
本报记者 柯雅雅 董严军

创意满满、科技满满、客商满满……连续4日，
第二十五届中国（晋江）国际鞋业暨第八届国际体
育产业博览会［以下简称“鞋（体）博会”］“拖鞋名
镇——晋江内坑”展区，人气火爆，参展商与采购商
洽谈交易繁忙。

本届展会，在晋江拖鞋行业协会成立筹备组的
组织下，超40家拖鞋产业链相关企业抱团参展，展
览规模空前，抱团红利持续发酵，再一次将晋江拖
鞋、内坑拖鞋推向全世界。

超临界发泡拖鞋、可自主DIY的
洞洞鞋、各种可爱小动物造型拖鞋、
采用了热套冷嵌工艺不需要使用胶
水的勃肯鞋……在本届鞋（体）博会
上，众多企业将最新拖鞋华丽亮相，
引来大批中外采购商围观交流。

“这应该是我们这十几年参展
以来效果最好的一届。”在晋江集兴
鞋业有限公司展位上，一双双色彩
丰富、样式新颖的家居类拖鞋，吸引
了不少客商。集兴总经理张明集告
诉记者，从前两年开始，企业在工艺
拖鞋的基础上增加了家居类拖鞋，

“产品以高弹、舒适为主，而我们的
家居类拖鞋不再是以往单一的样
式，有各种可爱的动物形状，也有附
加了各种亮闪闪的装饰，即使是一
双拖鞋我们也想让穿着者感受舒
服，心情愉悦。”

“这次大家真的是下足功夫、铆
足了劲，带着新产品来到现场，让全

球客商看样采购。”福建省美凯源鞋
业有限责任公司总经理张文通告诉
记者，这次美凯源带了PVC、EVA两
大类产品来到展会，“我们不断提升
技术，拖鞋舒适度、柔软度更高，还具
有防滑、防臭、抗菌等多种功能，更为
重要的是实现了材料的绿色环保，为
产品进一步提升附加值。”

如今，拖鞋成为穿着搭配的一
部分，正在被大众所接受。在品牌
年轻化转型和运动品牌不断入局双
重因素推动下，拖鞋这个品类开始
有了更加丰富的设计形式和更为多
样的功能属性。

“晋江拖鞋最大的特色就是产品
富有设计感、品种齐全、质量高。不
仅仅在印度、印尼等国家，在日本、欧
洲一些国家也受到消费者的喜欢。
这说明了晋江拖鞋的产品是具有一
定的优势与竞争力的。”来自外贸公
司的采购商张先生告诉记者，近几
年，他都会来鞋（体）博会现场“选
品”，“今年的很多产品都让人眼前一
亮，期待同以往一样能够挑战爆款。”

早上还在逛展会，下午就已经到
企业……这是鞋（体）博会上，不少采
购拖鞋的国外客商的路线，来自印度
的客商哈森便是如此。

“我们在印度主要销售拖鞋，已经
连续来晋江展会好多年了，这次巨创
的很多款拖鞋我们都很感兴趣，下午
就约好去看工厂了。”哈森在谈到晋江
拖鞋时，竖起了大拇指，“产品好，品质
好。”哈森说，内坑拖鞋产品质量过硬，
深受印度人喜爱，“这里的拖鞋企业很
有实力，行业规模很大。作为客户，我
很放心买他们的拖鞋。”

泉州巨创鞋业有限公司总经理张
志威告诉记者，这次是他们公司第二
次参加晋江鞋（体）博会，“参展的效果
挺好的，类似哈森这样的客商我们每
天都接待，展会现场、工厂都忙开了。”
张志威告诉记者，除了国外客商，今年
很多跨境电商、国内电商、直播等客户
群体都来到了展会上。

在晋江宝盛鞋塑有限公司的展位
上，总能看到不少国外客商的身影，

“我们一直以来以外贸为核心，产品主
要销往东南亚、欧美、俄罗斯等地区，
这次国外不少客商是来自东南亚等地
区，也让我们开拓了一些新客源。”晋
江宝盛鞋塑有限公司总经理张梅川告
诉记者，近年来，企业在产品质量、舒
适度和时尚潮流外观设计上不断下功
夫，市场规模份额稳中有升。

值得一提的是，此番揭阳市与吴
川市还组织300多人到拖鞋展区交流
学习。“这次我们协会组织来到鞋（体）
博会的会员，既有采购商也有参展
商。晋江拖鞋产业链完善，技术成
熟。这一趟下来，大家都各有收获。”
吴川市塑料鞋行业协会会长杨帝林告
诉记者，晋江拖鞋行业协会成立事宜
正在筹办，也借此鞋（体）博会的机遇
和更多同行企业加强交流和联动，共
同提升。


